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Liste des personnes présentes :  

Bénédicte GOUGAUD, Pascale SIMON – Lénaïc SORIN – Franck BAUDRILLER – Dominique 
BOUDEAU – Alain GUERESSE – Franck JOUNIER 

Invité : Maxime COUPE 

Excusés : Dimitri BREHERET – Elise BONRAISIN 

Franck JOUNIER ouvre la séance à 19h00  

 

INFORMATION DU PRESIDENT 
 

▪ Le Président en introduction fait le point sur la diffusion des procès-verbaux des 13 novembre et du 11 
décembre 2023. 
 

▪ Celui du 11 septembre 2023 est sur le site.  
 

▪ Il n’y aura pas de diffusion sur le temps d’échanges du 30 octobre 2023 avec T BALESTRIERE. 
 

▪ Pour donner suite à la diffusion du dernier PV du comité directeur du 13 novembre et aux remarques des 
élus, le Président précise que l’annonce de Franck BAUDRILLER pour se présenter au poste de secrétaire 
général avait été faite lors du bureau du 6 novembre. 
 

▪ Un temps d’échanges s’instaure sur ce sujet et sur les motifs qui ont amené à ce CODIR exceptionnel. 
 

▪ Franck BAUDRILLER intervient pour préciser qu’il est temps de discuter de l’absence du directeur et de la 
suite à donner à ce dossier et que d’autre part, les membres du bureau se positionnent rapidement sur le 
fait qu’ils se représentent ou pas, ce qui n’a pas été fait jusqu’à présent car cela conditionnera l’avenir. Cela 
conditionnera aussi la composition du groupe de pilotage de l’audit phase 2. 
Pour lui les membres du Comité Directeur devront aussi se positionner rapidement. 
Lénaïc SORIN intervient pour dire que le Président lors de la réunion avec le Personnel a précisé qu’il 
poserait la question lors du prochain Comité Directeur à venir. 
 

▪ Un temps d’échanges a lieu entre élus à ce sujet. 
 

▪ Franck BAUDRILLER précise que nous sommes à 4 mois de la fin du mandat et que les élus qui se 
représenteront devront faire le lien avec les nouveaux et que les salariés ont besoin de certitude pour 
pouvoir se projeter. 
 

▪ Franck JOUNIER reprécise que la question sera posée lors du CODIR du 11 mars 2024. 
 

▪ Franck JOUNIER propose de valider l’audit organisationnel avec un vote à distance du Comité Directeur avec 
les propositions de Mme TERNOIS. 
 

BUREAU du 5 Février 2024 
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▪ Dans le mail reçu par les membres du bureau, Mme TERNOIS précise qu’elle n’aura pas fini son travail d’ici 
la fin du mandat mais qu’elle fournira des clés de lecture pour la nouvelle équipe. 

 
▪ Le bureau est quant à lui d’accord pour mettre en place un audit organisationnel. Le Président reprécise 

que le positionnement du directeur conditionne aussi la phase organisationnelle. 
 

▪ Franck JOUNIER répond que le nouveau fonctionnement avec un pôle Conseiller Technique et un pôle 
administratif sera maintenu jusqu’à la fin de la mandature et ces 2 pôles seront gérés par un binôme élu 
/salarié comme présenté ultérieurement. 
 

▪ Alain GUERESSE pense que l’aide d’un conseiller juridique est souhaitable pour gérer au mieux un éventuel 
retour du directeur et des ajustements envisagés. Ce que va faire rapidement le Président. 
 

▪ Franck JOUNIER précise qu’à la suite de la réunion du CSE, il demande un retour sur le climat actuel au sein 
des salariés. 

 
▪ Il demande leur avis à Lénaïc SORIN et Franck BAUDRILLER. 

 
▪ Pour le personnel administratif il n’y a pas de tension particulière, les salariés s’interrogent sur l’organisation 

et la répartition des tâches suite aux absences à venir de Maxime LEROUX et Lénaïc SORIN. 
 

▪ Une réunion a eu lieu en ce sens et Maxime LEROUX a fait un retour précis sur la gestion de son absence et 
de la répartition des tâches. 

 
▪ Franck BAUDRILLER fait un retour sur la réunion du personnel du 29 janvier : 

 
▪ Il en ressort un souhait de travailler ensemble sur les projets qui souvent s’interconnectent, de prévoir des 

réunions pour améliorer la communication avec les élus. Pour certains salariés, le climat reste tendu dans 
cette période d’incertitude. Les salariés évoquent la nécessité d’accompagner les nouveaux dans leur 
travail. 
Pour eux, il y a le besoin de créer un protocole de communication notamment avec les clubs pour plus de 
réactivité, besoin de plus d’autonomie. 
 

▪ Proposition de Franck BAUDRILLER sur un protocole à plusieurs niveaux pour plus de réactivité (celui-ci est 
en cours de préparation). 
 

▪ Certains salariés ont besoin de se situer sur leurs missions et projets sur le prochain mandat et souhaitent 
être présent lors des réunions avec les élus sur les différents projets. Ils croient beaucoup en l’audit et sur 
la cartographie des missions de chacun. Ils déplorent également que certains élus n’aient pas envie de 
travailler ensemble. Enfin ils souhaitent avoir le bon niveau d’information. 
 

AUTRES SUJETS EVOQUES 
 
 

▪ Franck JOUNIER intervient sur le PSF pour le Comité et signale que Dimitri BREHERET et Steven STROUILLET 
suivent le dossier. 
 

▪ Steven TROUILLET et Lénaïc SORIN suivent le PSF pour les clubs comme référent pour le 44. 
 

▪ Franck JOUNIER signale également une demande d’intervention de la Ligue sur le job dating à la Chevrolière 
le 18 avril. 
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▪ La Commission Technique de la Ligue nous sollicite pour réaliser de nouveaux BF sur le département en 
s’appuyant sur les clubs. 

 
▪ Franck BAUDRILLER s’interroge sur cette demande, il craint que nous soyons encore la variable d’ajustement 

par rapport aux autres départements et qu’il faut regarder la charge de nos CTF si besoin.  
 

▪ Pour l’organisation des réunions de secteurs, nous sommes dans l’attente du retour des clubs sollicités pour 
nous accueillir. 

 
▪ Franck BAUDRILLER enverra un mail aux Présidents de Commissions pour caler leur intervention lors des 

réunions de secteurs 
 

COMMISSION DES COMPETITIONS 

Lénaïc SORIN 
 

▪ Le déroulement des phases finales jeunes et seniors a été présenté pour validation. 
 

▪ Les matches des équipes de jeunes seront couverts en priorité par la CDO. 
 

▪ Lénaïc SORIN rajoute qu’il serait dommage que nos finales départementales ne soient toutes couvertes par 
nos arbitres départementaux. Remarque prise en compte pour la CDO en charge des désignations. 

 

COMMISSION QUALIFICATION 

Pascale SIMON 
 
 

▪ Des réunions pour les secrétaires de clubs sont prévus par secteurs, il reste à caler les lieux. Pascale SIMON 
précise qu’elles se feront en présentiels. 
Dates retenues : 16 et 18 avril 13-14-15 mai 
 

▪ Pascale Simon participe à une visio sur les référents licence qualification et discipline car il y a un point à voir 
sur les mutations pour les championnats pré-national et championnat de France. Problème avec la licence 2 
C qui n’est pas valable sur ces 2 niveaux. Or ce sont les clubs qui qualifient leurs joueurs sans connaître 
forcément la règle et ne vérifient pas. 
 

▪ La Fédération a envoyé un mail concernant une personne interdite de qualification lié à un problème 
d’honorabilité et cette personne est convoquée à la Fédération. 

 
▪ Alain GUERESSE demande s’il existe un moyen informatique d’empêcher les requalifications effectuées en 

dehors de la réglementation par certains clubs. Pascale SIMON répond qu’il n’y a pas de possibilité via FBI 
 

▪ Le 27000ème licencié est un U10 de Nort sur Erdre, celui-ci sera récompensé lors du match du 9 février NBH 
vs PAU à la Trocardière. 
 

▪  Franck JOUNIER annonce que la soirée des récompenses médailles bronze, argent, or de la Fédération 
pourrait avoir lieu à l’ALPCM Nantes un soir de match et qu’il est en attente de la date. 

 

COMMISSION VIVRE ENSEMBLE 

Alain GUERESSE en l’absence d’ELISE BONRAISIN 
 

▪ Alain GUERESSE demande que les clubs de Blain et de l’ALPCM Nantes soient mis en avant lors de l’AG sur le 
basket inclusif à travers des vidéos. 
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▪ Le club des Gazelles Blinoises a apporté sa coopération et sa contribution au projet scolaire de 3 lycéennes 
ayant pour objet l’organisation le 30 janvier 2024 d’un après-midi « Basket inclusif » avec un public 
handicapé adulte 

 
 
 

COMMISSION TECHNIQUE  

Franck BAUDRILLER 
 

▪ Franck BAUDRILLER présente le support papier fruit du travail de groupe sur PREDICT et la sectorisation 
composée de salariés, techniciens de clubs et d ‘élus de clubs. Il insiste sur le fait qu’à sa connaissance c’est 
la première fois que la mise en place d’un projet au sein du Comité est construit de cette façon-là avec un 
fort investissement sur la durée de tous les membres du groupe et que cela peut servir d’exemple pour le 
prochain mandat 

 

COMMISSION DES OFFICIELS 

Mathieu COUPE 
 

▪ Mathieu demande si sur ces réunions, nous pourrions envisager une communication sur les incivilités et sur 
la méconnaissance des clubs sur les procédures qui peuvent être mis en place. 
 

▪ Lenaïc SORIN signale qu’une réunion inter comités est prévue à la Ligue sur ce sujet concernant les 
prérogatives des arbitres avec l’idée d’une procédure uniforme pour les 5 départements, elle participera à 
cette réunion. 
 

▪ Les examens pour les arbitres départementaux auront lieu à la fin du mois. 
 

▪ Une réunion est prévue avec Mrs TRICHARD et COUPE et les salariés Maxime LEROUX et Véronique VOYEAU 
pour faire un point sur toutes les actions et répartir les tâches jusqu’à la fin du mandat. 
 

▪ Il évoque le problème des joueurs suspendus et le traitement à faire, il évoque le cas d’un licencié de 70 ans 
qui est suspendu et qui doit être désigné pour arbitrer. 

 
▪ Franck JOUNIER demande d’appliquer la règle fixée par la Fédération qui est responsable et de travailler avec 

la CRO pour améliorer ce système. 
 

▪ Il évoque un sujet avec la Ligue sur la charte expérimentale avec bonification de point sur les championnats 
R3 R2 et U20 régionale et sur le retour d’expérience de la Ligue afin de le faire remonter à la Fédération pour 
savoir si le dispositif perdure. 

 
▪ Pour la CDO et la CRO, le retour d’expérience est trop court et souhaite que cela continue car la charte porte 

ses fruits et qu’elle soit étendue pour valoriser les clubs, il considère que la proposition de la Ligue dénature 
le projet. 
 

▪ Il y a également un problème sur la gestion de la caisse de péréquation pour les arbitres jeunes région, la 
Ligue met en place un système d’avoir, s’il y a un trop perçu la CDO souhaite plutôt un remboursement car il 
s’agit de jeunes arbitres. 

 
▪ Il voudrait connaître l’utilisation du fonds de développement de l’arbitrage et son montant, à Mathieu de 

travailler sur ce sujet avec l’appui du Trésorier. 
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COMMISSION MIXITE ET SOCIETES 

Benedicte GOUGAUD 
 
 

▪ 2ème journée du fair play : bon retour des clubs voir sur le site du comité. 
 

▪ Le CROS organise le 23 mars une conférence débat sur le thème les femmes et le bénévolat à laquelle elle 
est invitée. 

 

AUTRES SUJETS EN COURS 
 
 

▪ Concernant le site internet un chiffrage des besoins d’évolution est à l’étude. 
 

▪ Concernant les badges et alarme du Comité il y a eu une ouverture des locaux le 28 octobre à 0h40 par un 
salarié le problème est résolu c’était le week-end du changement d’heure. 
 

▪ Alain GUERESSE continue sa recherche pour savoir s’il y aurait eu d’autres intrusions. 
 

▪ Alain GUERESSE pose la question des moyens d’actions pour éviter les dysfonctionnements. 
 

▪ Alain GUERESSE propose de faire des groupes de travail pour rassurer les salariés en cette période et afin 
d’avancer dans l’attente de la mise en place possible de l’audit organisationnel. 
 

▪ Franck JOUNIER est d’accord pour qu’un groupe de travail se met en place dès à présent avant le prochain 
CODIR pour avancer sur les réflexions à mener suite à ce retour mais ceci n’a pas vocation à se substituer au 
travail mené par l’audit organisationnel si l’idée est retenue. 
 

▪  Le Président va se rapprocher du directeur en arrêt maladie et si celui-ci est d’accord, pour faire un point sur 
la situation et sur les projections possibles à ce jour. 
 

▪ Franck BAUDRILLER rajoute qu’en cette période il faut sur communiquer et retient l’idée d’un groupe de 
travail pour être dans l’action. 

 
▪ Alain GUERESSE est mandaté pour être le pilote de ce groupe de travail qui sera composé de 7 membres. 

 
▪ Franck JOUNIER envoi un mail au CODIR pour information. 

 
La séance est levée à 21h00. 
 

Le Président du Comité Départemental,     Le Secrétaire Général, 
Franck JOUNIER.        Franck BAUDRILLER. 
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